

Communiqué de presse du Conseil du public

Quand l'histoire fait résonner l'actualité

Lors de sa séance du 22 avril, le Conseil du public (CdP) a pris connaissance de deux rapports, l'un sur l'émission *Histoire vivante* et le second au sujet du podcast *Crimes suisses*. L'occasion de revenir, en présence des responsables de la RTS, sur ces créations divertissantes et/ou intéressantes et de terminer ces deux analyses par des applaudissements bien mérités.

Histoire vivante

Le groupe de travail, suivi par le reste du Conseil, a présenté un rapport positif sur cette émission. Ce dernier s'est axé principalement autour de quatre séries audios, dont deux complétées par un documentaire sur le même thème, et de quatre documentaires TV précédés d'une série audio traitant du même sujet.

La sélection a été effectuée de manière à disposer d'un panel représentant des sujets d'intérêt national et international, touchant à des questions de société ou de géopolitique avec un lien avec des questions actuelles.

Histoire vivante permet au public de se faire une idée des grands événements de l'histoire des civilisations, tout en développant un regard critique. Le CdP a relevé l'importance d'une telle émission, absolument nécessaire à une époque où le contexte géopolitique se caractérise très souvent par des rapports de force et d'intérêts. Tout en signalant une amélioration possible via l'extension de l'émission, par exemple sur les sites de la RTS, cette dernière a été saluée par le Conseil.

Crimes suisses

Pour ce podcast, le groupe de travail désigné a également pu féliciter toutes les personnes en charge de sa réalisation. Grâce à un grand travail de recherches, le public est impatient de retrouver les nouveaux épisodes et de se laisser emporter par ces histoires vraies, racontées sans en faire trop et sans tomber dans le glauque ou le mélodramatique.

L'ensemble du Conseil se réjouit de découvrir d'autres histoires vraies, également en dehors de l'arc lémanique. En plus d'une narration fluide et captivante, *Crimes suisses* fait parler une large palette de spécialistes (du monde judiciaire, médical ou de la recherche, etc.) à la fin de chaque épisode.

Ce complément permet de ramener du présent et de l'actualité dans ce podcast pourtant tourné vers le passé. La discussion, animée par plus d'une dizaine de questions posées aux responsables de *Crimes suisses* a apporté nombre d'éclairages, notamment sur la préparation des épisodes, sur les recherches nécessaires ou encore sur les retours que générerait le podcast.

Sans surprise, les commentaires à son sujet sont, pour la très grande majorité, extrêmement positifs. A l'image aussi des appréciations très enthousiastes formulées par le CdP.

Contacts

Jean-Raphaël Fontannaz, président : 079 250 90 29

Pauline Schneider, chargée des communiqués de presse : 078 649 76 48

Le Conseil du public – deux personnes déléguées par chaque canton – est l'organe consultatif de la SSR Suisse Romande chargé de refléter les sensibilités régionales du public et d'assurer des contacts étroits entre les responsables des programmes de la Radio Télévision Suisse (RTS) et le public. Il a pour tâche l'analyse critique des productions diffusées par le service public et fait part de ses remarques et suggestions aux responsables de la RTS.